

Taiwan 2017

Meldungen von Asien Aktuell 2017

tägliche Medienschau mit Nachrichten aus dem Klassenkampf in Asien

siehe <http://www.umwaelzung.de/aaktuell.html>

Eine Webseite von [WELT IN UMWÄLZUNG](#) Mannheim-Ludwigshafen

Taiwan

23.12.2017

Gegen Gesetzesänderungen

9926

Taipeh: Mehr als 10 000 demonstrierten laut Angaben des Veranstalters gegen geplante Änderungen im Arbeitsgesetz. Diese Änderungen würden u.a. längere Arbeitszeiten, kürzere Pausen zwischen den Schichten und mehr Überstunden ermöglichen. Außer Arbeitern, Gewerkschaftern und Arbeitsmigranten nahmen auch viele Studenten teil. Am Rande der Demo kam es zu kleineren Auseinandersetzungen mit der Polizei und etlichen Verhaftungen.

aufgenommen: Mo., 25.12.2017

Quelle: Taiwan News, 23.12.2017, New Bloom Magazine, 24.12.2017

Hong Kong

25.11.17

Gay Pride

9900

An die 10 000 nahmen an der diesjährigen Gay Pride Parade teil. Sie fordern gleiche Rechte und verwiesen auf Taiwan, wo das oberste Gericht praktisch die gleichgeschlechtliche Ehe erlaubt hat. In Hong Kong gibt es keinerlei Gesetzgebung, die Diskriminierung verbieten oder die Wahl eines anderen Geschlechts in offiziellen Dokumenten ermöglicht. (Siehe auch [9467](#))

aufgenommen: So., 26.11.2017

Quelle: South China Morning Post, Hong Kong Free Press, 25.11.17

Taiwan

12.11.17

Sparschweine

9888

Taipei: Etwa 200 Aktivisten demonstrierten gegen die Regierung, weil die sich mehr den Kapitalisten zuneige auf Kosten der Arbeiter. Sie warfen die Sparschweine in Richtung des Präsidentenbüros, die die regierende *Democratic Progressive Party* im Wahlkampf verteilt hatte. Die Demo richtete sich vor allem gegen Arbeitszeitflexibilisierung, für freie Jobwahl für Immigranten und bessere Bedingungen für Haushelferinnen.

aufgenommen: Mo., 13.11.2017

Quelle: The China Post, 13.11.17

Taiwan

28.10.17

Pride Parade

9876

Taipei: Weit mehr als 100 000 nahmen an der 15. *Taipei Pride Parade* teil. Themen waren diesmal die gleichgeschlechtliche Eheschließung, die zwar vom Verfassungsgericht angemahnt worden ist, aber noch nicht in ein Gesetz formuliert wurde. Daneben war der Hauptslogan "Make Love Not War - Sexualerziehung ist der richtige Weg". Das richtet sich gegen reaktionäre, meist christliche, Gruppen, die den Sexualkundeunterricht bekämpfen.

aufgenommen: So., 29.10.2017

Quelle: Taiwan News, New Bloom Magazine, 28.10.17

Immer noch bezogen sich wichtige Forderungen auf den 1.Mai-Demos auf Leiharbeit und andere prekäre Beschäftigungsformen. WanderarbeiterInnen spielten eine wichtige Rolle.

Hong Kong: Hier ging es den 2000 vor allem um den Mindestlohn, der um 2 auf 34,50 HK\$ (4,07 €) in der Stunde erhöht worden ist. Bauarbeiter aus Nepal forderten bessere Arbeitsbedingungen.

Myanmar: Die größte Demo war in Chauk, Magwe, wo Arbeiter aus der ganzen Ölindustrie des Landes demonstrierten.

Kambodscha: 1000 bis 2000 versammelten sich in Phnom Penh; ihr Marsch wurde aber von einem großen Polizeiaufgebot verhindert. Hier war die Hauptforderung die Gewerkschaftsfreiheit und die Freilassung inhaftierter Gewerkschafter und Menschenrechtler.

Taiwan: Zehntausende forderten höhere Löhne und die Beibehaltung des bisherigen Rentensystems. Am Abend zuvor hatten 500 WanderarbeiterInnen gegen die privaten Vermittlungsagenturen demonstriert, die enorme Gebühren von ihren Klienten abzocken.

Indonesien: In Jakarta sollen es über 100 000 gewesen sein; es gab in fast jeder Stadt Demos. Im Allgemeinen blieb es ruhig, nur in Makassar kam es zu Rangeleien mit der Polizei. In Makassar und Surabaya gab es sichtbare Demoblöcke von Autonomen.

Thailand: Nur aus Chiang Mai wurde von einer kleinen Demo berichtet; dort demonstrierten 200 Wanderarbeiter (aus Myanmar) u.a. für höhere Löhne.

Philippinen: Hunderttausende gingen in verschiedenen Städten auf die Straße, so z.B. in Bacolod, Cebu, Tacloban, Davao, Iloilo, Roxas. Hier war die Hauptforderung die Abschaffung von Leiharbeit.



Hong Kong: Bauarbeiter



Jakarta: In Reih und Glied



Surabaya: Autonome

aufgenommen: Di., 2.5.2017

Quelle: div.

Taipei: Hunderte Demonstranten belagern das Parlament, um Beratungen über die Rentenreform ([9599](#)) zu verhindern. Trotz starkem Polizeiaufgebot kam es zu Rangeleien mit Parlamentariern. Einer wurde nass gemacht und verlor dabei seine Jacke.

aufgenommen: Mi., 19.4.2017

Quelle: The China Post, Taiwan News, 19.4.17

Taipei: Etwa 500 WanderarbeiterInnen aus Vietnam demonstrierten vor dem vietnamesischen Wirtschafts- und Kulturbüro gegen die *Formosa Steel* - sie sollte aus Vietnam verschwinden. Im Juni

letzten Jahres hatte ein Unfall in dem Stahlwerk zu großen Umweltschäden geführt und Fischgründe in der Umgebung nachhaltig zerstört. Die Demo galt auch der vietnamesischen Regierung, die zwar Geld von Formosa erhalten hat, aber bei der Entschädigung der betroffenen Bevölkerung sehr zurückhaltend agiert. Siehe [9568](#), [9482](#), [9473](#), [9321](#).

aufgenommen: Do., 16.3.2017

Quelle: The China Post, 16.3.17

Taiwan

11.3.17

Gegen Atomenergie

9662

Zwar hat die Regierung versprochen, bis 2025 aus der Atomenergie auszusteigen. Dennoch demonstrierten allein in **Taipei** 5000 und weitere in **Kaohsiung** und **Taitung** und forderten einen Plan; ein Versprechen allein helfe nicht. Daneben forderten sie, die 100 000 Fässer gering strahlenden Atommülls von der Insel **Orchid** zu entfernen. Auch das ist von der Regierung versprochen, getan hat sich allerdings nichts. Taiwan hat noch 3 Reaktoren in Betrieb, ein weiterer ist nach jahrzentelangem Planen und Bauen nach Protesten stillgelegt worden. ([8585](#), [8531](#), [8178](#))

aufgenommen: So., 12.3.2017

Quelle: The China Post, Taiwan News, 12.3.17

Taiwan

27.1.17

Eisenbahner

9617

Weil die *Taiwan Railways Administration* sich beharrlich weigert, mehr Personal ([9572](#)) einzustellen, sind einige hundert Angestellte in Streik getreten. In **Taipei** waren es etwa 30 % der Beschäftigten. Bisher ist der Zugbetrieb nicht gestört, weil höhere Angestellte an die Gleise beordert worden sind. Allerdings werden die Passagierzahlen übers chinesische Neujahrsfest drastisch ansteigen.

aufgenommen: Sa., 28.1.2017

Quelle: The China Post, 27.1.17

9 Meldungen